



JÚLIA GYIMESI PH D (1981-).

Júlia Gyimesi, psicóloga y psicoanalista húngara, nace en Budapest, Hungría en 1981. Durante su ejercicio profesional ha construido una sólida carrera en el ámbito de la psicología histórica y del psicoanálisis con un enfoque particular en la obra de Sándor Ferenczi y su influencia en el espiritualismo y la parapsicología en Hungría. Comenzó su formación académica en 1999 al inscribirse en el Departamento de Psicología de la Universidad Eötvös Loránd, Facultad de Humanidades, obteniendo su Licenciatura en Psicología en la Facultad de Educación y Psicología de la misma universidad en el 2004. Posteriormente, entre 2004 y 2007, participó en el Programa de Doctorado en Psicoanálisis Teórico en el Departamento de Psicología de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Pécs, Hungría, y en el año 2011, completó su Doctorado en Psicología (summa cum laude) en el Programa de Psicoanálisis Teórico en el mismo lugar, presentando una tesis titulada ‘A “testetlen lélek”: pszichoanalízis és spiritizmus pszichológiai történetimegközelítésben’ (“El ‘alma desencarnada’: psicoanálisis y espiritismo en el contexto de la historia de la psicología”), supervisada por el Profesor Ferenc Erős, habiendo realizado en el intertanto una pasantía como estudiante de doctorado visitante en el Departamento de Historia y Filosofía de la Ciencia de la Universidad de Cambridge, Reino Unido, bajo la supervisión del Profesor John Forrester, durante el período de abril a junio de 2010. Ya desempeñándose como docente universitaria, hacia el 2014 alcanza su ‘Habilitación’ —proceso académico que en algunas universidades europeas, como Alemania, Austria y otros, se evalúa y reconoce la aptitud de un académico para la docencia y la investigación independiente en un nivel avanzado- testimoniando una sobresaliente trayectoria profesional.

Durante su ejercicio profesional, Júlia Gyimesi ha explorado consistentemente la historia del espiritualismo y el psicoanálisis en Hungría, y ha escrito dos libros, *A szellemektől a tudattalanig. Tudomány, áltudomány, pszichoanalízis*. (De los espíritus al inconsciente. Ciencia, pseudociencia, psicoanálisis.) y *Pszichoanalízis és spiritizmus* (Psicoanálisis y Espiritismo, Typotex, Budapest, 2011), en este último con un capítulo titulado; *Sándor Ferenczi y el problema de la telepatía*, que cuenta con las entradas: El espiritismo y la psicología en los primeros pensamientos de Ferenczi (p. 129); Desde la transferencia de emociones hasta la fantasía olfativa: las teorías de telepatía de Ferenczi (p. 135); “El mal espíritu de Ferenczi” (p. 142) y ¿Por qué Ferenczi fue uno de los pensadores más audaces en la investigación psíquica? (p.151). Como becaria OEAD (2016-2017), ha investigado el contexto austrohúngaro del espiritualismo y la historia de la investigación psíquica orientada psicoanalíticamente. Actualmente, ejerce como profesora asistente en el Centro de Formación de Profesores de la Universidad Károli Gáspár de la Iglesia Reformada en Hungría y como profesora externa del Programa de Doctorado en Psicoanálisis Teórico en la Universidad de Pécs (Hungría) y el John Wesley Theological College (Budapest).

Sus intereses de investigación abarcan la historia y la teoría de la psicología, la historia del psicoanálisis, las raíces esotéricas occidentales de la psicología, la psicología de la religión y la psicología crítica. Durante el 2016-2017, recibió una beca de la Fundación de Becas de la República de Austria para Postdoctorados en el Departamento de Estudios Religiosos de la Universidad de Viena. De hecho, a lo largo de su carrera, Júlia Gyimesi ha obtenido varios reconocimientos y becas, destacándose por su contribución a la psicología histórica y su dedicación a la investigación. En 2004-2007, disfrutó de una beca de doctorado en el Programa de Doctorado en Psicoanálisis Teórico en la Universidad de Pécs, Hungría, luego, en 2009 y 2013, recibió becas del Collegium Hungaricum en Viena. En 2010, se benefició de la Beca Estatal Eötvös de Hungría, que la llevó al Departamento de Historia y Filosofía de la Ciencia de la Universidad de Cambridge, después en 2011, obtuvo una subvención del Comité de Psicología de la Academia de Ciencias de Hungría para la publicación de su libro “Psicoanálisis y Espiritismo”. Durante su tiempo como becaria OEAD (2016-2017), exploró el contexto austrohúngaro del espiritualismo y la historia de la investigación psíquica orientada psicoanalíticamente., y su destacada labor como autora fue reconocida en 2016 cuando recibió el “Premio a la Publicación del Año” de la Universidad Károli Gáspár de la Iglesia Reformada en Hungría por su artículo “¿Por qué «Espiritismo»?” publicado en *The International Journal of Psychoanalysis*.

Su historial académico y de publicaciones incluye, además de la monografía antes citada, “De los espíritus al inconsciente. Ciencia, pseudociencia, psicoanálisis” (2019), y su libro “Psicoanálisis y espiritismo” (2011), el libro “Psicología y Política: Intersecciones de la Ciencia e Ideología en la Historia de las Psicociencias” en coautoría con Anna Borgos y Ferenc Erős (2019), y una serie de artículos académicos, de entre los cuales destacamos Sándor Ferenczi and the problem of telepathy (2012); ¿Por qué el espiritismo? (2016, en español); “Hipnoterapias en la Hungría del siglo XX” (2018), “El Silberer no ortodoxo” (2017) y Herbert Silberer and his theory of symbol-formation (2023); ¿Por qué «espiritismo»?” (2016); y sus contribuciones en capítulos de libros, como “El Mesmerismo Animal y sus Implicaciones Psicológicas en Hungría” (2021), “Anomalías de Demarcación a la Luz del Resurgimiento del Ocultismo en el Siglo XIX” (2019), “Espiritualismo, Telepatía y la Escuela de Psicoanálisis de Budapest” (2019), “De Fantasmas a la Formación de Símbolos: Psicoanálisis Temprano en Viena y lo Oculto” (2016), y “La Institucionalización de la Investigación Psíquica y la Parapsicología en Hungría en el Siglo XX” (2016) entre muchos otros.

Ha participado activamente en diversas investigaciones. Su contribución en este campo abarca un período considerable de tiempo. En un proyecto dirigido por Ferenc Erős y financiado por el Fondo Nacional de Investigación Científica, participó entre 2009 y 2012, investigando el psicoanálisis como paradigma de las ciencias humanas. Posteriormente, en el período de 2014-2016, colaboró en un proyecto de investigación que exploraba los psicoconocimientos como discursos sociales y las ciencias humanas en el contexto de las relaciones de poder, financiado por el Fondo Nacional de Investigación Científica y bajo la dirección de Anna Borgos. Desde 2017 hasta 2020, continuó su labor investigativa al participar en un proyecto centrado en las desigualdades sociales y prejuicios en el ámbito de las ciencias psicológicas en Hungría, nuevamente bajo la dirección de Anna Borgos y financiado por el Fondo Nacional de Investigación Científica.

Su formación académica excepcionalmente sólida se ha traducido en una destacada carrera como docente y autora, es profesora asistente en el Centro de Formación de Profesores de la Universidad Károli Gáspár de la Iglesia Reformada en Hungría y profesora externa del Programa de Doctorado en Psicoanálisis Teórico en la Universidad de Pécs (Hungría) y el John Wesley Theological College (Budapest); y ha contribuido significativamente a la investigación en psicología histórica, específicamente en relación con la obra de Ferenczi. Sus publicaciones y artículos académicos han arrojado luz sobre la influencia de Ferenczi en la investigación psíquica y la parapsicología en Hungría, consolidando su posición como una autoridad en este campo. Además, ha desempeñado un papel importante como editora de la revista psicoanalítica *Imágó Budapest*, cómo vicepresidenta de la Sociedad *Imágó* y como profesora en diversas instituciones académicas de renombre en Hungría.

En síntesis, Júlia Gyimesi ha forjado una sólida formación académica a lo largo de su carrera, que ha servido como base para su destacada labor como investigadora, docente y autora en el campo de la psicología histórica, con un énfasis especial en la obra de Sándor Ferenczi, habiendo aportado notablemente

a la historia del espiritualismo, del psicoanálisis en Hungría y de uno de los aspectos más vanguardista de la obra de Sandor Ferenczi.

Department of Religious Studies
University of Vienna - Schenkenstraße 8-10/5th floor
1010 Vienna. T: +43-1-4277-31601
E-mail: juliagyimesi@gmail.com

ALSF-Chile
INDEPSI

Volver a Galería Biográfica S. Ferenczi
Volver News-24 ALSF